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Niederschrift 
 
über die 5. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hattstedtermarsch am 
24. Juni 2019 in "Unse Gemeendehuus" in der Hattstedtermarsch. 
 
Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 
Ende der Sitzung: 22.10 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeisterin Solvei Domeyer 
2. Gemeindevertreter Kai Feddersen ab 19.40 Uhr 
3. Gemeindevertreter Malte Feierabend 
4. Gemeindevertreter Timo Feierabend 
5. Gemeindevertreter Thomas Freiberg 
6. Gemeindevertreter Melf Hinrichsen 
7. Gemeindevertreterin Tanja Paulsen 
8. Gemeindevertreter Marco Treptow 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreter Erwin Ries 
 
Außerdem sind anwesend: 
Ehrenbürgermeisterin Elline Lorenzen 
Ehrenbürgermeister Lorenz-Thomas Feddersen 
Ehrenbürgermeister Jan Ingwersen ab 20.20 Uhr 
Leyf Lindemann, Wehrführer 
Sabine Voiges, Husumer Nachrichten 
Inke Nissen, Schriftführerin 
4 Zuhörer  
 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch die Bürgermeisterin und Feststellung 
der Beschlussfähigkeit       
 
Bürgermeisterin Solvei Domeyer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Hattstedtermarsch. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und 
stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Gemeindevertretung Hattstedter-
marsch ist beschlussfähig. 
 
 
2. Feststellung der Tagesordnung       
 a) Dringlichkeitsanträge 
 b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tages- 
 ordnungspunkte 
 
a) Einstimmig wird der Tagesordnungspunkt 10 um den Zusatz „Wegeschau“ erweitert. 
 
b) Einstimmig wird die Öffentlichkeit zu dem TOP 14 ausgeschlossen. 
 
Somit ergibt sich die folgende Tagesordnung: 
 
Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch die Bürgermeisterin und Feststellung der Be-

schlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 

a) Dringlichkeitsanträge 
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b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesordnungs-
punkte 

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 4. 
Sitzung am 02.04.2019 

4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht der Bürgermeisterin 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten 
7. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
8. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 

2018 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2018 und über die Verwen-

dung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Tennet-Wege-Plan und Wegeschau 
11. Beratung und Beschlussfassung über die Gemeindehauspflege 
12. Beratung und Beschlussfassung zu Weltnaturerbe-Säulen 
13. Kindergartenangelegenheiten „An de Kark“ 
14. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 4. Sitzung am 02.04.2019       
 
Es liegen keine Einwendungen vor. Die 4. Niederschrift vom 02.04.2019 wird einstimmig 
festgestellt. 
 
 
4. Einwohnerfragestunde       
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
5. Bericht der Bürgermeisterin 
 

• Ein großes Dankeschön an Karin und Jörg Feddersen / Fa. Hoff, Bredstedt für die 
gemeindeübergreifende Straßenerneuerung an ihrer eigenen Grundstücksauffahrt 
auf der Drift. 

• Das diesjährige Schietsammeln fand am 06.04.2019 mit einer großen Beteiligung der 
Bevölkerung statt. Ein großes Dankeschön an das Hotel Restaurant Arlau Schleuse 
für die gespendete Suppe und an die Helfer für die Unterstützung. 

• Ein großes Dankeschön an Wehrführer Leyf Lindemann stellvertretend für die gesam-
te Wehr. 

• Das erste Schlegeln wurde von Momme Hansen in der Woche vorm Ringreiten 
durchgeführt. Das nächste Schlegeln wird von Malte Feierabend wahrscheinlich An-
fang Juli übernommen. 

• Die Wegegruppe hat wieder viele Extraarbeiten durchgeführt, wie z. B. die Wege-
schau vom Kreis NF, Ausbesserungsarbeiten der Banketten, Fixierung der Straßen-
schilder. Ein großes Dankeschön an Thomas Freiberg, Melf Hinrichsen und Malte 
Feierabend. 

• Die Wegeschau inkl. der Brücken mit dem Kreis NF fand am 30.04.2019 statt (siehe 
TOP 10).Die Brückenschau vom Amt Nordsee-Treene steht noch aus. 

• Die Wegegruppe wird als nächstes mit der Bürgermeisterin die Grant- und Platten-
wege begutachten. Sie wurde von Wobbenbüller Anwohnern angesprochen, dass der 
Endeweg höher frequentiert wird und ob es Möglichkeiten der Verkehrsberuhigung 
geben könnte. Nach Rücksprache mit dem Amt Nordsee-Treene gibt es wenige Mög-
lichkeiten. 

• Im 2. Halbjahr 2019 stehen zwei 80. Geburtstage und zwei Goldene Hochzeiten an. 
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• Der Übungsabend der LineDancer musste heute aufgrund der Sitzung ausfallen. Sol-
vei Domeyer dankt für das Verständnis und hat bereits einen Extratermin angeboten. 

• Am 25.05.19 fand das 60 Jahre-Jubiläumsringreiten mit 31 Reitern inkl. Gästen aus 
den umliegenden Gemeinden statt. König wurde Oke Namanny, Gastkönigin wurde 
Rieke Andresen aus Wobbenbüll und den Wanderpokal hat Solvei Domeyer gewon-
nen. 

• Zum Thema Glasfaserausbau wird mitgeteilt, dass die Vermarktung im Cluster 2 (Ei-
derstedt) bis zum 31.03. lief und auch dort die erforderliche Quote von 55 % mit 62 % 
erfüllt wurde. Die Vermarktung im Cluster 3 (Gebiet Drage, Fresendelf, Schwabstedt, 
Winnert bis Koldenbüttel / Teile von Friedrichstadt usw.) geht bis zum 30.06. und liegt 
derzeit bei 43 %. Die Rala NGN Germany GmbH hat die Fachplanung des Breit-
bandnetzes im Gebiet des Breitband-Zweckverbandes südliches NF übernommen 
und begleitet die Ausschreibungen sowie die anstehenden Baumaßnahmen. Solvei 
Domeyer hatte bereits zwei Treffen bezüglich der wahrscheinlichen Leitungsverle-
gung. Die nächste Sitzung des Breitbandzweckverbandes Südliches Nordfriesland 
findet am Mittwoch, den 26.06. in Garding statt. 

• Am 13.05.19 fand ein Treffen des Seniorenbeirates Hattstedt statt, an dem Solvei 
Domeyer teilgenommen hat. Es wurde bereits auf der letzten Sitzung darüber berich-
tet. Entsprechende Kümmerer werden weiterhin gesucht. Bei Interesse bitte an Wer-
ner Martinsen melden. 

• Am 20.07.19 findet der Red Bull Marschnachmittag 2019 statt. Thomas und Melanie 
Freiberg übernehmen wieder die Organisation. Das Motto Red Bull verleiht Flügel ist 
Programm, so dass jeder ein selbstgebautes Flugobjekt mitnehmen sollte. Ein großes 
Dankeschön an die Ehepaare Freiberg und Lätare für den Einsatz. 

• Das Buswartehäuschen Ellerbüll wurde beschädigt und mit Hakenkreuzen be-
schmiert. Solvei Domeyer verteilt Bilder. Die Gemeindevertretung ist mehr als empört 
und entsetzt und stellt Anzeige bei der Polizei und beim Ordnungsamt. 
Nach kurzer Überlegung und Beratung beschließt die Gemeindevertretung einstim-
mig das Häuschen Ellerbüll abzureißen. Sollte der Zustand des Buswartehäuschens 
Altendeich auch marode sein, wird dies ebenfalls abgerissen. 

• Ein großes Dankeschön an Hans und Sabine Lätare sowie die Gemeindevertretung 
für ihre Arbeit. 

 
 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten       
 

• Europawahl am 26.05.2019 
Die Wahl verlief unkompliziert. Ein großes Dankeschön an alle Wahlhelfer und an 
Hans und Sabine Lätare für die Bewirtung trotz vortägigen Ringreitens. 

 

• NBN 
Am 18.06.19 fand die Jahreshauptversammlung statt. Malte Feierabend, Thomas 
Freiberg und Solvei Domeyer haben daran teilgenommen. Es wurde ausführlich über 
bereits abgeschlossene und geplante Vorhaben berichtet. Jens Feddersen wird in der 
nächsten GV-Sitzung einen Vortrag halten. 

 

• Amtsausschuss 
Die Verträge mit den Energieversorgern im gesamten Amtsgebiet laufen aus. Ange-
bote von den bisherigen Lieferanten Stadtwerke und EON waren nicht attraktiv. Es 
wurde für eine deutschlandweite Ausschreibung gestimmt, um Kosten einsparen zu 
können. 

 

• Rufbus 
Erwin Ries hat am 17.06.19 an einer Veranstaltung zum Thema Rufbus teilgenom-
men. Auf Eiderstedt läuft das Projekt bereits, hier startet es am 01.08.19. 
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7. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
 
Melf Hinrichsen fragt an, ob für das Gemeindehaus ein Beamer angeschafft werden kann. 
Auf Nachfrage teilt Sabine Lätare mit, dass bei der Vermietung kein Beamer verlangt wird. 
Leyf Lindemann teilt daraufhin mit, dass die Feuerwehr einen Beamer besitzt und dieser von 
der Gemeinde geliehen werden könnte. 
 
8. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszah-
lungen 2018 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die über- und außerplanmäßigen Aufwen-
dungen bzw. Auszahlungen 2018 zu genehmigen. 
 
 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2018 und über die 
Verwendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung den Jahresabschluss und von dem Jahres-
überschuss in Höhe von 48.197,00 € den Betrag von 36.238,35 € der Allgemeinen Rücklage 
und 11.958,65 € der Ergebnisrücklag zuzuführen. Die Ergebnisrücklage beträgt dann 
62.932,65 €, dies sind 33 % der Allgemeinen Rücklage. 
 
 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Tennet-Wege-Plan und Wegeschau 
 
Solvei Domeyer teilt mit, dass die Gemeindevertretung das vorläufige Wegekonzept der Fir-
ma Tennet abgelehnt hat. Zwischenzeitlich hat die Firma Tennet den Vorschlag der Gemein-
de angenommen. Solvei Domeyer erläutert anhand einer Karte den Wegeplan und bittet die 
Bürger bei Schäden Fotos zu machen und Kennzeichen und Standpunkt zu notieren. Außer-
dem bittet sie um Mitteilung, falls Tennet sich nicht an den Plan hält. Der genaue Baubeginn 
ist noch nicht bekannt. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig das Wegekonzept mit der Firma Tennet. 
 
Am 30.04.2019 hat die Wegeschau mit dem Kreis Nordfriesland stattgefunden. Sollten nur 
Splittarbeiten bei Gemeinde - und Verbindungswegen durchgeführt werden, würden Kosten 
in Höhe von 74.892,41 € anfallen. Von Kreis NF ist keine Förderung zu erwarten, ebenso 
nicht vom LLUR im Rahmen der Flurbereinigung 
 
Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung einstimmig dieses Jahr nicht zu 
splitten und den Broweg zurückzufräsen und als Grandweg zu nutzen. 
 
Solvei Domeyer teilt mit, dass die Grandwege von der Wegegruppe angeschaut werden. 
 
Auf Anfrage von Timo Feierabend wird mitgeteilt, dass die Bäume auf Herstum geschnitten 
werden müssen und die Pächter oder Eigentümer angesprochen werden sollen. 
 
 
11. Beratung und Beschlussfassung über die Gemeindehauspflege 
 

• Der Parkettfußboden bräuchte dringend eine 5-fache Versiegelung, bevor er völlig 
verstumpft. Solvei Domeyer und Sabine Lätare teilen mit, dass solch eine Maschine 
geliehen oder für ca. 350,00 € gekauft werden kann. Das Gespräch mit einer Fach-
firma findet am 26.06.19 statt. 
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Nach kurzer Beratung beschließt die Gemeindevertretung einstimmig den Kauf der 
Maschine. 

• Sabine Lätare teilt mit, dass das Gemeindehaus gut ausgelastet ist und lediglich ein 
Termin im November und zwei Termine im Dezember noch frei sind. 

• Timo Feierabend teilt mit, dass er bis jetzt die Außenanlage des Gemeindehauses 
pflegt. Das Unkraut auf den gepflasterten und offenen Flächen zu entfernen schafft er 
jedoch zeitlich nicht und bittet um Unterstützung oder Ideen. 
Innerhalb der Gemeindevertretung wird intensiv über verschiedene Möglichkeiten be-
raten und diskutiert. Die Gemeindevertretung einigt sich darauf, dass Thomas Peter-
sen mit einem Zinkeneid versucht das Unkraut zu lockern, um es dann mit der Harke 
zu entfernen. 

• Leyf Lindemann regt an bei Veranstaltungen ein Schild „Einfahrt freihalten“ vor der 
Feuerwehreinfahrt aufzustellen. 

•  
 
12. Beratung und Beschlussfassung zu Weltnaturerbe-Säulen 
 
Die Gemeindevertretung beschließt bei 2 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen und einer Enthaltung 
keine Säulen aufzustellen. 
 
 
13. Kindergartenangelegenheiten „An de Kark“ 
 
Solvei Domeyer teilt mit, dass das Kindergartengebäude recht alt und zu klein ist. Zurzeit 
werden Gespräche in Richtung Anbau, Erweiterung oder Neubau geführt. Die nächste Kin-
dergartenausschusssitzung findet am 26.06.2019 statt. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird auf Beschluss der Gemeindevertretung ausgeschlossen, da 
überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte Interessen Einzelner 
dies erfordern. Die Gäste verlassen den Raum. 
 
Nicht öffentlich 
 
14. Grundstücksangelegenheiten 
 
… 
 
 
Bürgermeisterin Solvei Domeyer stellt die Öffentlichkeit wieder her. Sie gibt die ge-
fassten Beschlüsse, unter Berücksichtigung des Datenschutzes, bekannt. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich die Bürgermeisterin 
bei allen Anwesenden für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 

Bürgermeisterin     Schriftführerin 


	Ende der Sitzung: 22.10 Uhr

